

#DESARROLLO

SEDESU OTORGA BALANCE DE 2019 EN ACTIVIDADES

Redacción

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio del Prete Tercero, presentó ante medios de comunicación el balance de las actividades realizadas durante 2019. Se destaca el cuidado del medioambiente a través de distintas acciones, así como el fortalecimiento del mercado interno por medio del apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes).

A noviembre de este año, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó 621 mil 882 trabajadores asegurados en Querétaro, es decir, en el periodo enero-noviembre los empresarios locales generaron 45 mil 24 empleos, representando un crecimiento porcentual del 8.8 por ciento respecto al mismo periodo de 2018.

Respecto al salario promedio de cotización, Querétaro se posiciona en segundo lugar a nivel nacional, con 417.82 pesos diarios, mientras que la media en el país es de 373.22 pesos diarios; es decir, el 60 por ciento de los queretanos gana más de cuatro salarios mínimos al día, lo cual es reflejo de que en el estado no solo se generan empleos, sino que también son bien remunerados.

Querétaro es punta de lanza en inversión extranjera directa (IED), pues se estima que para el cierre de 2019, se hayan captado más de mil 153 millones de dólares, los cuales corresponden mayormente a reinversión de utilidades.

Los sectores que sobresalen en inversión son las industrias manufactureras, específicamente la alimentaria y del plástico y el hule, así como la fabricación de equipo de transporte, que se divide entre la manufactura de partes para vehículos automotores y equipo aeroespacial.

En 2019 se concretaron 37 proyectos con una inversión de 7 mil 353 millones de pesos, que generaron 7 mil 491 nuevos empleos para los sectores automotriz, alimentos y bebidas, tecnologías de la información y aeronáutico.

De acuerdo con indicadores de competitividad internacionales como el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Querétaro es el segundo estado más competitivo del país; Standard & Poor's lo coloca como el primer estado en obtener una calificación por inversión; Moody's Investors Service destaca su nivel de inversión superior al de la mayoría de los municipios en México; American Cities of the Future le da a la entidad el segundo lugar en potencial económico y KPMG la coloca como primera opción de las empresas para invertir.

El modelo de la triple hélice es el que conjunta esfuerzos del Gobierno con la academia y la industria organizada, esquema bajo el cual se desarrolla el Programa Estatal para el Desarrollo de Tecnologías e Innovación, que ha destacado 204 proyectos como el de fortalecimiento al Laboratorio de Tecnologías Cuánticas, desarrollo de sistemas de nano-satélites y laboratorios de aprendizaje mixto y virtual y fortalecimiento del Consorcio de Manufactura Avanzada; todo ello con una inversión total por más de 47 millones de pesos.